

# NET INFOS

Lundi 08 avril 2024



ALGÉRIE PRESSE SERVICE

## [Registre du commerce: création d'un code pour l'activité de crowdfunding](#)

Un code d'activité spécifique aux conseillers en investissement participatif (crowdfunding) a été créé au registre du commerce, a annoncé dimanche, dans un communiqué, la Commission d'organisation et de surveillance des opérations de Bourse (Cosob).

Il s'agit du code d'activité 612.212 créé au registre du commerce pour exercer l'activité du conseiller en investissement participatif, conformément à l'arrêté du ministre des Finances daté le 4 septembre 2023 portant approbation du Règlement de la Cosob n 23-01 du 12 avril 2023 qui fixe les conditions d'agrément et d'exercice des conseillers en investissement participatif, explique la même source.

Ainsi, "tous ceux qui souhaitent obtenir l'agrément de la Cosob pour exercer cette activité sont appelés à faire figurer le code d'activité 612.212 dans les

documents légaux nécessaires requis à cet effet, afin de s'assurer que les conditions d'exercer cette activité sont réunies conformément aux textes applicables", selon le communiqué.



## Banque d'Algérie: installation du comité national des paiements

Le Comité national des paiements (CNP) chargé de l'élaboration du projet de la stratégie nationale de développement des moyens de paiement écrits pour le renforcement des transactions bancaires et l'inclusion financière, a été installé, dimanche au siège de la Banque d'Algérie (BA).

Dans son allocution lors de l'installation du CNP, le gouverneur de la Banque d'Algérie, Salah Eddine Taleb a souligné "l'importance" du CNP dans la concrétisation de l'engagement des pouvoirs publics, à savoir la modernisation et l'activation du système financier en vue de répondre aux défis actuels et de renforcer l'élargissement et le développement de l'inclusion financière en Algérie.



## Présidentielle anticipée, diplomatie, paix et front économique : El Djeich livre son analyse

«L'Algérie, constitue aujourd'hui, une oasis de sécurité et de tranquillité, en dépit des multiples et vaines tentatives ciblant sa cohésion et son unité», a indiqué la revue El Djeich dans son éditorial du dernier numéro intitulé

«Consolidation continue des acquis inédits». «Dans un monde exposé aux turbulences, aux mutations et fluctuations et dans un environnement régional caractérisé par les tensions et l'instabilité, notre pays, qui n'est pas à l'abri de ces événements et de leurs effets, constitue aujourd'hui une oasis de sécurité et de tranquillité, en dépit des multiples et vaines tentatives ciblant sa cohésion et son unité, et ce, grâce au haut niveau de conscience du peuple algérien et sa confiance en ses institutions et son armée nationale populaire», note la revue.

Elle a rappelé, dans ce contexte le message du président de la République, Abdelmadjid Tebboune, qui a souligné à l'occasion de la fête de la Victoire (19 mars), qu'il s'agit d'«une conjoncture qui exige la conjugaison des efforts de tout un chacun pour unifier les rangs, conforter le front intérieur et hiérarchiser les priorités selon une perspective stratégique nationale.



## [Installation du comité national des paiements de la Banque d'Algérie : Des services financiers plus accessibles](#)

Le Comité national des paiements (CNP) chargé de l'élaboration du projet de la stratégie nationale de développement des moyens de paiement écrits pour le renforcement des transactions bancaires et l'inclusion financière, a été installé, hier, au siège de la Banque d'Algérie (BA).

Dans son allocution lors de l'installation du CNP, le gouverneur de la Banque d'Algérie, Salah Eddine Taleb, a souligné «l'importance» du CNP dans la concrétisation de l'engagement des pouvoirs publics, à savoir la modernisation et l'activation du système financier en vue de répondre aux

défis actuels et renforcer l'élargissement et le développement de l'inclusion financière en Algérie.

L'installation du comité vient en application de la loi monétaire et bancaire n°23-09 du 21 juin 2023 reflétant ainsi «la ferme volonté de mettre en place les mécanismes et les outils pour opérer un changement dans le cadre des consultations et l'organisation afin de s'assurer de leur application de manière exacte et efficace», a-t-il fait savoir. Le premier objectif de la stratégie nationale de développement des moyens de paiement écrits est de «répondre aux aspirations des usagers à travers la généralisation des outils de paiement électronique adaptés aux différents usages quotidiens dans l'ensemble des activités économiques tout en garantissant la diversité selon le choix des utilisateurs», a mis en avant M. Taleb.



### [Conseil des ministres : La numérisation en bonne voie](#)

Lors de la réunion du Conseil des ministres, tenue ce dimanche sous la présidence du président de la République, Abdelmadjid Tebboune, chef suprême des forces armées, ministre de la défense nationale, le dossier de la numérisation des différents secteurs a fait l'objet d'une présentation du ministre concerné.

Au terme de cet exposé, le président de la République a fait part de sa satisfaction concernant le rythme de numérisation des données et informations dans de nombreux secteurs.

Il a aussi appelé les différents acteurs de la mise en place de la numérisation à faire preuve d'une meilleure coordination et à plus d'interaction entre les

différents secteurs ministériels, notamment en ce qui concerne la politique économique adoptée par l'Algérie.



### Marché parallèle : L'Euro renoue avec la barre des 240 dinars

Les cotations commerciales de la Banque d'Algérie, valables du 4 au 8 avril 2024, indiquent que l'euro s'échange à un taux s'élevant à 145.89 dinars algériens pour l'achat et à 145.96 dinars algériens pour la vente. Au Square port-Said, la monnaie européenne maintient des niveaux élevés, affichant 238.00 dinars à l'achat et 240.00 dinars à la vente.

Le dollar américain, lui, se négocie sur le marché officiel de la Banque d'Algérie, à 134.41 dinars algériens pour l'achat et à 134.42 dinars algériens pour la vente.

Au marché parallèle, le tableau de bord du Dollar affiche 221.00 dinars algériens pour l'achat et 223.00 dinars algériens pour la vente.

Pour sa part, la Livre sterling s'échange à un taux d'achat de 170.18 dinars algériens et un taux de vente de 170.24 dinars algériens. Et affiche 275.00 dinars algériens pour l'achat et 277.00 dinars algériens pour la vente, à la banque centrale.

## [En cinq mois, Nadir Larbaoui a réussi sur plusieurs plans](#)

### [Un homme, une méthode](#)

Nommé le 11 novembre 2023 à la tête du gouvernement, Nadir Larbaoui se devait de colmater les quelques brèches apparues dans la gestion des affaires de la Cité. Il disposait d'un peu plus d'une année pour concrétiser de nombreux chantiers parvenus à maturité et qui attendaient la dernière touche pour leur concrétisation effective. Raccourci de trois mois, après la décision du président de la République d'écourter le mandat présidentiel, la mission du Premier ministre n'en est pas moins fructueuse au point de vue des résultats. Il faut dire que l'équipe gouvernementale était attendue sur sa gestion du mois sacré du Ramadhan. À sa prise de fonction, l'inflation ne laissait pas de répit aux ménages algériens, au même titre d'ailleurs que l'ensemble des peuples du monde qui subissaient le double impact des résidus de la pandémie de Covid-19 et de la guerre en Ukraine. L'opinion nationale appréhendait le Ramadhan, traditionnellement inflationniste, tout au moins durant la première semaine.

Le challenge de l'Exécutif était justement d'infléchir la hausse des prix durant ce mois précisément où la surconsommation est de rigueur. L'ambiance au niveau du commerce international ne laissait pas beaucoup de marge sur une grande majorité de produits. Cela n'arrangeait pas les affaires d'un Exécutif, dont le test majeur consistait justement dans la maîtrise d'un marché traditionnellement volatile en cette période du calendrier de l'Hégire. La solution à l'équation ramadhanesque n'était pas évidente, mais au final, les Algériens ont constaté qu'un Ramadhan serein sans spéculation, ni problème d'approvisionnement en denrées était possible.

## Numérisation : La nouvelle révolution algérienne

Tous les chemins mènent à la...numérisation! C'est le mot d'ordre du président Tebboune depuis son élection à la tête du pays en décembre 2019. Le chef de l'État a classé la corruption et la bureaucratie comme les ennemis publics «numéro un». Pour lui, l'«arme» la plus efficace pour lutter contre ces fléaux qui gangrènent la société n'est autre que la digitalisation. C'est ainsi qu'à peine installé dans le Palais d'El Mouradia qu'il avait déjà ouvert ce grand chantier. En plus d'avoir mis sur les rails l'économie «2.0», il s'est attelé à lancer une révolution numérique dans tous les secteurs. Un département ministériel dédié à la numérisation et aux statistiques est même créé. Il devient par la suite un Haut Commissariat à la numérisation. Sa titulaire, Meriem Benmihoub, garde son statut de ministre. Elle chapeaute les grands travaux d'Hercule qui ont été lancés par ses autres collègues du gouvernement. Une étroite collaboration sous l'oeil vigilant du président de la République. Tebboune, d'ailleurs, leur met une pression constante sur ce sujet. À chaque occasion, il appelle à ce que ce processus soit accéléré. Pourtant, beaucoup de choses ont été faites ces 4 dernières années. Mais le Président n'est jamais «rassasié»! Il sera tranquille une fois que toutes les procédures administratives, qui ont tant traumatisé les Algériens, deviennent un plaisir en se faisant en quelques clics! Chose que certains secteurs ont réussi à faire avec beaucoup de «brio». C'est le cas du ministère des Finances qui a eu droit aux félicitations du premier magistrat du pays. Sous la conduite de Laâziz Faïd, on est passé d'administration «morose» bloquée à l'âge de pierre à des applications numériques qui permettent d'avoir presque tout sans avoir bougé de son petit fauteuil. Les gros registres et les archives interminables ont été remplacés par un petit clic...Le dernier-né chez le grand argentier du pays n'est autre que la plateforme numérique dénommée 'El Aakar'.

## Assurance à l'exportation: Des réalisations et des attentes

La dynamique économique qu'a amorcée le pays, à la lumière des réformes engagées, et la voie prise pour diversifier les exportations devraient être accompagnées par différents secteurs. Celui des assurances est appelé à jouer un rôle, compte tenu de l'importance d'accompagner les opérateurs économiques dans la quête de placement des produits algériens sur les marchés internationaux. Des choses ont été réalisées au niveau du marché national des assurances, mais les efforts sont à multiplier pour que ce secteur accompagne la dynamique économique du pays.

C'est sur cette importante question que s'est penché le dernier numéro de la revue de l'assurance, prévoyant une montée de l'assurance-crédit, à la faveur de la dynamique prise par les exportations hors hydrocarbures. Le rôle de l'assurance en tant que « pilier fondamental d'une économie robuste et durable » a été souligné de prime abord. « La vision économique, à long terme, basée spécifiquement dans la réduction de la dépendance nationale aux hydrocarbures et de l'élargissement de l'assiette de toute exportation en dehors du secteur énergétique, nécessite l'extension de la couverture d'assurance », a-t-on indiqué.

## رئيس الجمهورية يعرب عن ارتياحه للمجهودات المبذولة في الرقمنة

أعرب رئيس الجمهورية، عبد المجيد تبون، عن ارتياحه للمجهودات المبذولة في تقدم معدل رقمنة البيانات والمعطيات في عديد القطاعات، بحسب بيان لمجلس الوزراء. بخصوص التقرير المرحلي المتعلق بمدى تقدم الرقمنة، سجل رئيس الجمهورية، لدى ترؤسه مجلس الوزراء، اليوم الاحد، "بارتياح المجهودات المبذولة في تقدم معدل رقمنة البيانات والمعطيات في عديد القطاعات"، داعيا إلى "المزيد من التفاعلية والتنسيق بين القطاعات الوزارية، خاصة في الشق المتعلق بسياستنا الاقتصادية المنتهجة"، بحسب ما أوضحه المصدر ذاته.

وحدث الرئيس تبون في هذا الصدد على "بذل المزيد من الجهود والفعالية في تجسيد التوجيهات الهادفة إلى تسريع الرقمنة"، وفقا لبيان مجلس الوزراء.

## خبيران: الزيادة في الأجور دعم للجانب الاجتماعي وحماية للقدر الشرائية

يرى خبراء الاقتصاد أن الإجراءات الأخيرة والسياسة المتخذة من طرف الحكومة ساهمت في زيادة الاستثمارات ودفع عجلة النشاط الاقتصادي في العديد من القطاعات، الأمر الذي سيمكن الجزائر من رفع الإنتاج المحلي وتحقيق معدلات نمو تساهم في الإقلاع الاقتصادي الحقيقي.

ثمن الخبير الاقتصادي بوشيخي بوحوص ما جاء به رئيس الجمهورية حول إمكانية تحقيق ناتج محلي إجمالي بـ 400 مليار دولار في آفاق 2026، مؤكداً أن كل المؤشرات إيجابية تسمح ببلوغ هذا الرقم، لا سيما مع الإصلاحات الاقتصادية والانخراط في المساعي الاستثمارية التي ساهمت في رفع الصادرات خارج المحروقات إلى حوالي 7 مليار دولار كلها.

بلغة الأرقام يرى المتحدث، أن الإنتاج المحلي الإجمالي المسجل سنة 2023 يقدر بـ 31500 دج وباستعمال آلية سعر الصرف التي يعتمدها البنك المركزي الجزائري حوالي 134 دج لكل دولار تكون النتيجة تقريبا 235.5 مليار دولار ومع إضافة القيم التي ينتجها الاقتصاد الموازي تكون النتيجة تقريبا 254 مليار دولار، لكن باستعمال آلية الصرف التي أشار إليها رئيس الجمهورية وهي كل 100 دج تقابل بـ 1 دولار تكون النتيجة التقريبية 315 مليار دولار وبإضافة القيم المضافة التي ينتجها الاقتصاد الموازي يكون الرقم حوالي 335 مليار دولار، ومع إمكانية تحقيق نسبة نمو 8 بالمائة تكون النتيجة، إن الإنتاج المحلي الإجمالي سوف يقفز في نهاية 2025 إلى 364 مليار دولار.



## قرارات وتوصيات هامة في إجتماع مجلس الوزراء .. هذه أهم المخرجات

خلص إجتماع مجلس الوزراء اليوم برئاسة رئيس الجمهورية عبد المجيد تبون إلى عدد من القرارات والتوصيات الهامة.

وحسب بيان رئاسة الجمهورية تناول اجتماع مجلس الوزراء، مشروع قانون يتعلق بالأوقاف. بالإضافة إلى عروضاً تخص متابعة تقدّم برنامج تطوير الطاقات المتجددة، تحيين حظيرة الهواتف الذكية، وأيضاً السّد الأخضر، تقييماً وأفاقاً.

وجاء النص الكامل لبيان إجتماع مجلس الوزراء كما يلي:

ترأس اليوم عبد المجيد تبون رئيس الجمهورية القائد الأعلى للقوات المسلحة وزير الدفاع الوطني، اجتماعاً لمجلس الوزراء، تناول مشروع قانون يتعلق بالأوقاف، وعروضاً تخص متابعة تقدّم برنامج تطوير الطاقات المتجددة، تحيين حظيرة الهواتف الذكية، والسّد الأخضر، تقييماً وأفاقاً.



## مديرو البنوك منتظرون لجنة المالية بين 20 أبريل و12 ماي

### شراء السيارات المستوردة بالتقسيط على طاولة النواب

تشرع لجنة المالية والميزانية بالمجلس الشعبي الوطني بداية من 20 أبريل الجاري وإلى غاية 12 ماي المقبل، في استقبال مديري البنوك العمومية، لإثارة ملفات هامة معهم، منها فرص تمويل السيارة بالتقسيط للجزائريين، متسائلين عن إمكانية وجود صيغ أخرى غير القرض الاستهلاكي لتمويل السيارات المستوردة وليس فقط المصنعة محلياً، كبعض خيارات الإيجار التي تقترحها مجموعة من البنوك والتي يمكن توسيعها.

وضمن هذا السياق، يكشف عضو لجنة المالية والميزانية بالمجلس الشعبي الوطني كمال بلخضر عن التحضير لاستقبال مديري البنوك العمومية الستة، وهي البنك الخارجي الجزائري والبنك الوطني الجزائري والقرض الشعبي الجزائري وبنك الفلاحة والتنمية الريفية وبنك التنمية المحلية والصندوق الوطني للتوفير والاحتياط بداية من 20 أبريل الجاري على مستوى لجنة المالية والميزانية لمناقشة ملفات متواجدة على طاولة هؤلاء المديرين، منها تمويل الاستثمار ورقمنة البنوك وأيضا القروض الموجهة لتمويل اقتناء السيارة والتي تلقى طلبا عاليا من قبل الجزائريين.



## محافظ بنك الجزائر يؤكد على دورها في الشمول المالي تنصيب اللجنة الوطنية لتطوير وسائل الدفع الكتابية

تم رسميًا تنصيب اللجنة الوطنية للدفع على مستوى بنك الجزائر، والتي تتولى أساسا إعداد مشروع الإستراتيجية الوطنية لتطوير وسائل الدفع الكتابية، بما يعزز المعاملات المصرفية ويقوي الشمول المالي.

ولدى إشرافه على التنصيب الرسمي للجنة، أكد محافظ بنك الجزائر، صالح الدين طالب، على "الأهمية الحيوية" التي تكتسيها اللجنة في تجسيد التزام السلطات العمومية بعصرنة وتفعيل النظام المالي، بما يستجيب للتحديات الراهنة ويعزز دعم توسيع نطاق الشمول المالي وتطويره بشكل أكبر بالجزائر.

ويأتي تنصيب هذه اللجنة تنفيذًا للقانون النقدي والمصرفي الصادر في جوان 2023، وهو ما يعكس "الإرادة الصلبة لوضع جميع الآليات والأدوات الرامية إلى إجراء الإصلاحات بطريقة تشاورية ومنظمة من أجل ضمان تنفيذها بدقة وفعالية"، يقول محافظ البنك المركزي.

وأكد طالب، بأن الهدف الأول للإستراتيجية الوطنية لتطوير وسائل الدفع الكتابية "هو الاستجابة لتطلعات المستخدمين من خلال تعميم استخدامهم لوسائل الدفع الإلكتروني المكيفة مع مختلف الاستخدامات اليومية في شتى نشاطاتهم الاقتصادية، مع ضمان تنوعها حسب اختيار المستخدمين."



وزارة المالية  
MINISTRY OF FINANCE

Bonne lecture

💡 Avez-vous des questions?  
Contactez nous sur :

✉️ [dc@mf.gov.dz](mailto:dc@mf.gov.dz)

☎️ Poste: 2784

[www.mf.gov.dz](http://www.mf.gov.dz)



@MFinance\_dz



@MFinancesdz



وزارة المالية الجزائرية MFINANCES CHANNEL



Copyright © MINISTÈRE DES FINANCES  
Immeuble Ahmed Francis, Cité Malki, Benaknoun - Alger